
荒废的游园成了孩子们嬉戏的乐园，闲置的荒地发

展成了盆景展示园，漫步米庙镇石槽王村大街小巷，摇曳

的灯笼、挺拔的翠竹、篱笆扎起的小花园、独具特色的文

化墙，一角一隅皆风景，一事一物忆乡愁。

“虽然生活在农村，但我觉得很幸福。我们出门都是

公交车，村内村外都是游园，环境一点不比城里差。”石槽

王村村民靳奎画满脸笑意地说道。

在实现道路全面硬化、环境全域保洁、污水全部入

网、厕所全面改造的基础上，今年以来，石槽王村抓实、抓

细、抓好人居环境整治，探索建立了一套支部带动、党员

出动、党群互动的常态化精细化人居环境治理机制。

“干就对了”。驻村第一书记姚蕾干事风风火火不服

输，面对人居环境整治繁重的任务，连续一周晚上召开组

干部、党员、群众代表会议，进一步提高了认识，统一了思

想。

“我们通过规范化规划、精细化治理、长效化管理、特

色化打造‘四化’模式，全面提升人居环境整治水平。”邀

请专业设计公司，依托独特的石槽文化和显著的区位优

势，突出省级特色旅游村的持续性创建，进行整体规划设

计，特色亮点打造。

该村实行党员包户、干部包街机制，把每周五定为石

槽王村大扫除日，提前在 500 多户的微信群里发通知，要
求村组干部、在家党员做表率，农户在家的出力、在外的

出钱，对两个自然村大街小巷全部收拾一遍，一个标准：

大街小巷不能见垃圾，房前屋后不能有杂物。党员干部先

清扫自家“门前雪”，再动员周边群众动手干，逐条街进行

评比。干得好、庭院美的制作成光荣榜在微信群内表彰，

以小礼品、挂牌等形式给予激励；对不配合、成效差的，村

干部带着志愿者上门助力，帮助整改。

今年 1 ~4 月份，石槽王村栽植绿化苗木 1 0000 余棵，
建设文化墙 1 500 米，制作墙体文化 2 000 平方米，提升游
园一处，发动劳力 690 人次，动用机械 36 台次，清理垃圾
300 余立方米，拆除乱搭乱建、残垣断壁 1 3 处，评选人居
环境示范户 3 户。
“下一步，我们以点带面，将每条街都打造成人居环

境示范街，每家每户都争创人居环境示范户，用实实在在

的举措提升石槽王村的‘颜值’，擦亮‘省级特色旅游乡

村’的名片。”姚蕾说。

融媒体中心记者 刚鑫雨 通讯员 侯欢利
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本报讯 （融媒体中心记者 黄旭彤 通讯员 卉方） 6 月 1 8 日，由
应急管理部、河南省人民政府共同主办的河南郑州应对特大暴雨灾害应急

演练举行。国家防总应急指挥中心、省防汛应急指挥中心设观摩主会场。省

委书记楼阳生，省长王凯，国家防总秘书长、应急管理部副部长兼水利部副

部长周学文观摩演练。

各省辖市、济源示范区、航空港区及各县（市、区）设分会场。平顶山市委

常委、汝州市委书记陈天富，市委副书记、市长韩春晓，市领导陈淑雅、韩玉

科、黄彬、刘国朝、郑华永、陈晓明、张飞在我市分会场观摩演练。

会后，我市紧接着召开安全生产推进会，安排部署相关工作。

会议强调，做好安全生产及防汛抗旱工作责任重大、任务艰巨，各级各

部门要切实提升政治站位，始终坚持人民至上、生命至上，细化任务、明确责

任、精准发力，全面开展安全生产隐患大排查、大整治，坚决守住安全底线，

筑牢安全防线，全力以赴保障人民群众生命财产安全。

本报讯 （融媒体中心记者 黄旭
彤） 6 月 1 7 日，省直事业单位重塑性改
革总结暨市县事业单位重塑性改革推进

会议召开，深入贯彻习近平总书记关于深

化事业单位改革的重要指示，落实省第十

一次党代会要求，全面总结省直事业单位

重塑性改革成效经验、巩固拓展成果，对

市县事业单位重塑性改革进行动员部署。

省委书记楼阳生出席并讲话，省长王凯主

持。

楼阳生指出，去年以来，省委着眼于

现代化河南建设对事业单位“事”和“业”

赋予的新使命新任务新要求，按照统筹谋

划、分步实施的思路，突出顶层设计，突出

重构重塑，突出协同高效，突出盘活优化，

突出以改促建，突出服务大局，有力有序

推进改革，目前改革任务基本完成，顺利

实现了预期目标。改革后的事业单位，功

能定位精准清晰，布局结构整体优化，编

制配置更为科学，制度机制不断健全，保

障能力明显增强，党的领导全面加强，治

理效能明显提高，动力活力充分激发。

楼阳生指出，改革过程中，我们始终

按照党中央关于深化事业单位改革的部

署要求推进，结合河南实际勇于探索创

新，积累了宝贵经验，即坚持正确方向，坚

持谋定而动，坚持底线思维，坚持建章立

制，坚持法治保障。下一步，要聚焦展现新

作为、干出新气象、作出新业绩，扎实做好

改革“后半篇文章”，推进资源整合、流程

再造、服务提质，在强化规范性管理、注重

内涵式发展、加快法治化建设上下功夫，

真正实现从“形”的重塑到“神”的重铸，实

现“脱胎换骨”式的根本性转变。

楼阳生强调，我省市县事业单位面广

量大，改革任务艰巨繁重。要把握目标任

务、强化责任担当，认真学习借鉴省直事

业单位重塑性改革的经验做法，高质高效

推进市县事业单位重塑性改革，确保市级

事业单位改革年底前完成、县级事业单位

改革明年上半年完成。

一要把牢正确方向，全面真改实改。

按照“加快推进政事分开、事企分开、管办

分离，优化布局结构，提高服务能力和水

平”的基本要求，紧紧围绕现代化河南建

设对“事”和“业”的新要求，敢于冲破各种

关系的羁绊、突破利益固化的藩篱，真正

改出活力、改优事业、改进治理，让事业单

位在重塑中激活蕴藏潜能、积蓄发展势

能、催化创新动能。

二要强化公益属性，系统重塑职能。

精准把握市县工作特点和发展所需，重构

重塑市县事业单位职能体系，以公益属性

为基本依据，理顺职责关系，因市制宜、因

县制宜构建事业单位组织、配置、运行框

架结构，使资源配置更优化、权责关系更

协同、服务保障更高效。

三要整合重组机构，整体优化布局。

实行精简比例、机构限额“双控”，严格事

业单位规格标准，坚持依法依规依事业需

要，该撤销的撤销，该整合的整合，该新设

的新设，实现机构调整与功能再造的深度

耦合。

四要盘活编制资源，科学高效配置。

坚持“瘦身”与“健身”并举、“加法”与“减

法”同做，管好用好精简收回的事业编制，

加大跨县（市、区）、跨部门、跨层级统筹使

用力度，优先保障高质量发展、重点民生

领域和基层一线用编需求，加强引进高层

次人才、专业化人才，切实把宝贵编制资

源用在刀刃上、配到关键处。

五要创新体制机制，提升服务效能。

高度重视制度机制建设，坚持依章程管

理，理顺领导体制和组织结构，健全决策

议事、民主管理和监督机制，构建运行顺

畅、协同高效、充满活力的事业单位现代

治理机制。坚持正确选人用人导向，健全

绩效考核体系和评价机制，形成“能上能

下、能进能出”的用人制度，用足用好人才

政策，让事业单位成为干事创业的“大舞

台”、专业人才的“蓄水池”。

六要坚持党的领导，精心组织实施。把

加强党的领导贯穿于事业单位重塑性改革

和履职尽责各方面全过程，选好配强事业

单位领导班子，同步推进党建工作与事业

单位改革，探索党建与业务深度融合、创新

发展的工作方法和机制，确保涉改事业单

位党的工作不间断、党组织作用不削弱。市

县事业单位重塑性改革在省委统一领导下

进行，市县党委负总责，“一把手”切实担起

第一责任人责任，各级机构编制部门及时

回应改革中的问题和诉求，各级相关部门

各司其职、密切配合，进一步强化政策保

障，严明纪律规矩，树牢底线思维，确保改

革顺利圆满，确保大局稳定。

省委常委、组织部长陈舜就《关于市

县事业单位重塑性改革的指导意见》作说

明。省人力资源社会保障厅、省农业农村

厅、省市场监管局、省直机关后勤保障中

心和开封市、濮阳市、邓州市作发言。

会议以电视电话会议形式召开，省人

民会堂和各省辖市、济源示范区及各县

（市、区）设分会场。

孙守刚、曲孝丽、费东斌、陈星在主会

场出席。

平顶山市委常委、汝州市委书记陈天

富，市委副书记、市长韩春晓，市领导黄彬、

于伟、康乐在我市分会场收听收看会议。

本报讯 （融媒体中心记者

黄旭彤） 6 月 1 6 日，省人大常委
会副主任李亚率领调研组莅汝，就

公安机关“三零”平安创建和队伍

能力作风建设开展专题调研。

李亚一行先后到汝州市公安

局、交警大队等地，深入企业、社

区、农村，调研了解“三零”平安创

建和能力作风建设开展情况。

李亚强调，要切实提高“三

零”平安创建和队伍能力作风建

设的认识，增强做好工作的责任

感、紧迫感；要深入开展“三零”平

安创建，在认识提升、打防并举、

保障体系和体制机制上进行强

化，助推建设更高水平的平安河

南、法治河南，以“三零”平安创建

为抓手，着力保持国泰民安的社

会环境；要巩固政法队伍教育整

顿成果，深入开展“能力作风建设

年”活动，以一域之稳定为全省、

全国大局之稳定作贡献；要创新

人大监督工作方式，支持保障人

大代表当好宣传员、调解员、监督

员，寓支持于监督之中，着力增强

监督实效。

平顶山市委书记张雷明、平顶

山市人大常委会主任张明新，平顶

山市委常委、汝州市委书记陈天富

等陪同。

本报讯 （融媒体中心记者 赵子豪） 6 月 1 7 日，平顶山市人大常委
会副主任丁国浩带领调研组莅汝调研惠企政策落实情况。

调研以座谈会的形式进行。座谈会由汝州市人大常委会主任李运平主

持。汝州市委常委、常务副市长刘国朝，市人大常委会党组副书记、副主任张

剑奇，市人大常委会党组成员、副主任杜占广，市人大常委会党组成员、秘书

长郑学伟及汝州市人大常委会相关工作机构负责同志、汝州市政府相关职

能部门负责人，部分企业代表参加座谈会。

座谈会上，刘国朝汇报了汝州市惠企纾困工作开展情况，相关职能部门

汇报了助企政策落实情况。企业代表作了发言。

丁国浩充分肯定了汝州市落实助企政策取得的成效。就进一步做好助

企纾困工作，丁国浩指出，研究政策要“透”。要深入研究国家和省里出台的

各项惠企政策，对涉及相关部门的行业政策要逐条梳理、吃透精神，领会要

义、全面把握。宣介政策要“广”。要深入市场主体开展政策宣讲，确保符合条

件的市场主体应知尽知、应享尽享，使政策红利真正惠企。辅导政策要“准”。

要精准对接企业发展迫切需要和政策需求，靶向发力、跟踪服务、精心辅导，

帮助企业找准政策落实着力点。受理政策要“全”。要全面受理政策申请和市

场主体申报，尽可能让广大市场主体普遍受益，推动各项政策惠及各类市场

主体。服务政策要“优”。要主动帮助市场主体完善申报材料，大力开展惠企

政策“免申即享”行动，积极提供针对性贴心服务，努力提高政策供给效能。

落实政策要“快”。要为企业提供精准办事指引，全面跟踪问效，加快办理时

限，推动各类政策顶格执行、精准直达、及时兑现。

座谈会后，调研组深入部分企业进行了实地调研和座谈。

本报讯 （融媒体中心记者

张亚萍） 6 月 1 7 日，汝州市委副
书记、市长韩春晓带队到汝阳县河

南康普食品股份有限公司参观考察

中央厨房建设、管理、运营等相关情

况，并就中央厨房服务对象、预制

菜、食品价格、质量安全等方面内容

进行深入了解。

康普餐饮加工配送项目（中央

厨房）是河南康普食品股份有限公

司重点投资项目，也是汝阳县重点

招商引资项目。该项目引进日本、

德国世界先进智能化设备和技术，

配套高洁净化厂房、反渗透水处理

系统等，主要生产安全、便捷的营

养餐及各类方便食品、半成品等，

实行“统一原料、统一配方、统一加

工、统一品质、统一配送”，保证食

品安全。

韩春晓指出，此次参观考察受

益匪浅，该公司“中央厨房”的理念

模式机制，以及开放性的运营机制、

前瞻性的未来规划等，都非常值得

学习，同时也期待双方以此为契机，

深化交流合作，实现共赢发展。

市产业集聚区管委会副主任韩

建国，市政府党组成员、秘书长郭玉

玮及发改委、商务局、教体局、畜牧

局等单位负责同志参加考察活动。

本报讯 （融媒体中心实习记
者 黄浩锐） 6 月 1 6 日，我市组
织举办了“喜迎二十大·建功新时

代·立足岗位做贡献”主题演讲比

赛。

演讲比赛中，选手们生动讲述了

立足本职岗位、以劳动创造幸福、奋

斗成就梦想的故事，生动讲述了职工

党员发挥先锋模范作用、忠诚履职尽

责、勇立潮头、建功立业的感人事迹，

用“小故事”讲“大道理”，用自身经历

生动阐释劳模精神、劳动精神、工匠

精神。

通过演讲比赛，大力营造“干部

为事业担当、组织为干部担当、上下

联动共同担当”的良好政治生态，结

合“能力作风建设年”活动，进一步引

领广大职工自觉将个人梦与中国梦

紧密联系在一起，激发劳动热情和创

造潜能，以优异成绩迎接党的二十大

胜利召开。

比赛现场评出特等奖 4 名，一等
奖 9 名，二等奖 9 名，并为其颁发荣
誉证书。

本报讯 （融媒体中心记者 郭营战 通讯员 梁亚波）“早晨五六
点村民们都来摘西瓜了，两个小时 1 000 斤西瓜摘完，上午一发货，一天的工
作就结束了，卖得快、价格高。”6 月 1 7 日上午，在温泉镇侧崆庄村集体经济
项目崆峒山庄的简易房内，正在往外发货的村党支部副书记王晓峰擦着脸

上的汗说道。

简易房的地上，堆放着几百斤等待分装的西瓜，每个西瓜大约两三斤的

样子，套着红红的网袋，绿白相间的瓜皮脆生生的，让人不由自主想到里面

甜蜜的瓜瓤。旁边整整齐齐摆放着半人多高的箱子，里面全是包装好的西

瓜。王晓峰的手机不时响起，“这两天订购的人多，摘出来的西瓜都不够分。”

崆峒山庄紧邻道教圣地崆峒山，人杰地灵，土壤富含硒元素。6 年来，占
地 4 00 亩的崆峒山庄先后引进种植大棚富硒袖珍西瓜、巫山脆李、纸皮核
桃、春兰脆桃、水果玉米等农特产品，四季常绿、三季有花、两季有果，呈现出

春季烂漫、夏季芬芳、秋季丰韵、冬季青翠的独特景观效果，生态环境和经济

效益双丰收。尤其是富硒袖珍西瓜采用大棚、滴灌、吊秧等新技术，西瓜甜度

高、营养价值高，深受消费者喜爱，产品销往浙江、北京等地。

“从 5 月 30 日开园，每天上市 1 000 斤左右，每箱 4 - 6 个，平均重量 1 7
斤左右，批发价 1 00 元，我们的富硒袖珍西瓜已经成为一个品牌，再有几天
就罢园了，预计产量两万斤，产值 1 0 多万元吧。”王晓峰笑笑说。

6 月 1 9
日，在市商务

中心区举办的

“江山杯”第五

届夏季篮球联

赛正式拉开序

幕。本次比赛

每天晚上 6:30
到 9:30 举行，
共有 1 9 支球
队参赛，将进

行 31 场比赛，
于 6月 2 9日落
下帷幕。

陈晶 摄

我市组织收听收看省直事业单位重塑性改革
总结暨市县事业单位重塑性改革推进会议

省人大常委会副主任李亚莅汝调研
“三零”平安创建和队伍能力作风建设工作

平顶山市人大常委会莅汝
调研惠企政策落实情况

卖得快、价格高

崆峒山庄富硒袖珍西瓜俏销市场

一角一隅皆风景，一事一物忆乡愁

石槽王村人居环境整治打造特色亮点

韩
春
晓
带
队
到
汝
阳
参
观
考
察
中
央
厨
房
建
设

我市举办“喜迎二十大·建功新时代·立足岗位做贡献”主题演讲比赛

我市组织观摩河南郑州应对
特大暴雨灾害应急演练

查看西瓜长势
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